
فييرق كبير وشيياسييع بيين رئيس 
الييينيييادي أييييييام زميييييان ..ورئيييييييس 
اليينييادي فييي مابعد التسعينات 
والى اليوم..فالمنصب هذه الأيام 
تحول إلى مغنم ..ورئيس النادي 
اختلفت مواصفاته ولم يعد من 
المييهييم أن يييكييون فيياهييميياً ومحباً 
ومخلصاً وقريباً وعلاقاته واسعة 
ولديه القدرة على أن يدعم أو أن 
يأتي بالداعمن ..ومن هنا ظهر 
كثير ممن لا ناقة لهم ولا جمل 
فييي الواجهة الرياضية وتولوا 
بطريقة أو بأخرى إدارة أندية 
رييياضييييية كييل مييا يفهمون فيها 
أنييهييا ظييهييور وأضيييييواء إعييلامييييية 
وشييهييرة ووصيييول إلييى المييال بييدلًا 
!!  لاتستغربوا.. ميين تقديمه 

ولاتندهشوا ..هييو حالنا الأعوج 
وهو الحال المكتوب على كثير من الأندية ..ومنها 
ذلييك النادي الييذي مييازال يحكمه رئيس النادي 
اليييذي ماعمره دفييع رييييالًا واحيييداً وعييلييى العكس 
تجييده فييي عييزوميية غييداء أو عشاء للفريق يوعز 
لأحدهم بأن يلحق بعده إلى المنزل بما لذ وطاب 
من الطلبات )السفري( على ذمة فاتورة النادي 
كما انه يحرص على أن لا يخلو كشف المكافآت 
من أسمه..وغيره نائب رئيس ناد كبير له سنوات 
طويلة ولم يقدم أي دعم مالي أو عيني أبداً ..ورغم 
أنه ميسور الحال ولديه عمارات عدة واستثمارات 
وفلوس مثل )الرز( كما يقولون إلا أنه لا يتورع عن 
)ملاحقة التجار( بطرق ملتوية باسم النادي ..ولا 
يخجل حتى وهو )يرحل( بعض أدوات رياضية 
تحصل عليها النادي ..ويوردها إلى )بدروم( فلته 
من أجل أن يستمتع مع أولاده بممارسة الرياضة 

على أدوات )عرطه(!!  .

كثيرة هي الشواهد التي نعرفها..
والييييبييييلاوي الييتييي تييسييقييط كييثيييييراً 
ميين قياديي الأنييدييية ميين العيون 
والقلوب ..ولو نعددها لما اكتفينا 
ولأفيييردنيييا المييسيياحييات الييواسييعيية..
ويييكييفييي ليييو نييريييد أن نييعييرف بييأن 
رئيس النادي أو النائب أو الوكيل 
أو الأمن العام في عدد من الأندية 
يتكلمون عن الوضع الصعب وأن 
المشكلة الدائمة والمصيبة الكبرى 
قييليية الييدعييم المييالييي وعييييدم وجييود 
داعييميين وهييم فييي مييا خفي وكييان 
أعظم يحولون النادي وفقره إلى 
وللتكسب  للتربح  ووسيييييليية  أداة 
الذي يذهب الفتات منه للنادي..
وما ثقل إلى جيوبهم وبطونهم..

إلى جانب ما يحظون به من شهرة 
إعلامية !! * وعليكم أن تسألوا لماذا 
قرر أحد الداعمن الكبار لناد كبير التوقف عن 
دعم النادي وقطع صلته بالرياضة تماماً ..وما 
الييذي أغضبه .. وما حكاية بعض قيادات أندية 
تحول شهر رمضان موسماً للشحت باسم النادي 
وليس للنادي ..ومن هو القيادي الذي قدم دعماً 
مالياً وأراد بعد سنوات أن )ينهب( أرضية النادي 
تحت عذر أنها ملك له بما قدمه من مال ..ومن 
هييو المسئول الكبير اليييذي أجيير مييحييلات اليينييادي 
الاستثمارية بمبالغ زهيدة جداً لسنوات طويلة 
مقابل أضعاف المبالغ التي )بلعها( في السر مع 
من تعاون معه!!..ومن هو الذي مازال يستخدم كل 
الضغوطات والتربيطات ليستمر في قيادة النادي 
بالتأثيرات وهو يقول للناس إن العمل الرياضي 
محرقة للوجه فيما هو يحرق وجهه فعلًا لتطوير 

وتوسيع ثرواته!!  
مع ذلك هناك في الاتجيياه الآخر رؤسيياء أندية 

يتميزون بالحب والفهم والدعم والسخاء وهناك 
قيييييادات إدارييييية تعشق العمل الييطييوعييي وخدمة 
أنديتها ..ومنهم من يملك القدرة على الدعم 
والبذل ولا يقصر أبييداً دون الحاجة للظهور أو 
لكسب شهرة إعلامية ..ومنهم من لا يستطيع أن 
يدعم بالمال لكنه يدعم بدم قلبه وبروحه ويحمل 
هم وغم النادي في حله وترحاله من أجل أن يوفر 
ماهم في حاجة له ..! ولا أخفيكم ..تذكرت وأنا 
أستعرض مسيرة الأندية ومن مر عليها من رؤساء 
وقيادين ..ذلك الرجل الذي ملأ ماحوله ..وتمكن 
من انتزاع النجاح والتميز ..وقاد ناديه إلى منصات 
التتويج ..ومييحييطييات الإبييييداع ..وفيييي غييمييرة كل 
الأفراح نسي نفسه فعلًا ..وظل حريصاً على أن 
يتعب ويجتهد ليؤمن المزيد ..فعرف في الأوساط 
الرياضية بأفضل من قاد الأندية ..وبأفضل رئيس 
نيياد وإن وجييد ميين هييو أقييدر منه فييي تقديم المييال 
والدعم إلا أنه يظل رئيس النادي الأبرز ..!!  هو 
الحاج محمد القصوص ..ذلك القيادي الرياضي 
الذي قاد قلعة نجوم اليمن )أهلي تعز( في أزهى 
مراحله ..ونجاحاته..وأستطاع بتواجده وقربه من 
الجميع ..وتفهمه ..وحنكته ..وسخاء قلبه ويده 
أن يسير بالأهلي إلى أوج ألقه ..وأن يقدم لليمن 
واحداً من أهم وأبرز وامتع الأندية اليمنية ..دون 

أن ينظر لمكسب أو لشهرة أو لغير ذلك !  
الحاج القصوص ..رحمة الله تغشاه ذهبت إليه 
قبل عدة سنوات وهو في فراش المرض ..وحاورته..

وسعدت بأنه سرد كثيراً من مراحل حياته كرئيس 
ناد ..وصانع إنجاز ..وكانت دمعته حينها تعبر عن 
عدم رضاه عن الحال الذي وصل إليه النادي..!!  
وبييعييد أن غيييادر الحييييياة قييبييل مييا يييقييارب الخمس 
السنوات مازال يفرض تواجده بذكراه ..وبالترحم 
على روحه الطاهرة ..وباستعراض ما قدمه..وما 
حققه ..وبالمقارنة في حالة التقييم لحال الأندية 
..والييرييياضيية ..وأيييين وصييل ..فييلابييد أن يطل وأن 

نتذكره كرئيس ناد لم يتكرر ..ولم يحقق أحد من 
الرؤساء في الأهلي تعز إنجازات مثل ما تحقق في 
وجوده بإستثناء فترتي رئاسة الأستاذ علي ناجي 
الرعوي والزميل العزيز فكري قاسم..  وبتذكره ..لا 
بد أن نتذكر ..أنه قدم للرياضة الكثير..ولم تقدم 
له الرياضة سوى حب الناس ..ولأنه كان القيادي 
البارز والمميز ..ماذا لو تبنى معالي وزير الشباب 
والييرييياضيية معمر الاريييانييي والمحييافييظ الرياضي 
شوقي هائل فكرة تسمية المدينة الرياضية بتعز 
باسمه ..فأقل الواجب ..وأول الوفاء يأتي من بوابة 
مدينة القصوص الرياضية بتعز ..أو حتى ملعب 
القصوص بالمدينة الرياضية..وما أظيين الأمر 
صعباً ..ورحمة الله عليك أيها القائد الرياضي 
الييذي أتييى بالنجاح ميين قييرونييه وبييهييدوء ..ورحييل 

بصمت !!

إشراف /  ناصر محمد عبدالله
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جاكرتا / احمد ناصر مهدي 
أقام سفير بلادنا  في إندونيسيا الأخ علي 
بن علي السوسوة مأدبة غداء على شرف بعثة 
المنتخب الوطني للشباب المتواجدة حاليا في 
العاصمة جاكرتا بعد أن لعب مباراتن أمام 
نظيره الإندونيسي  في مدينة يو جاكرتا  
خييسيير فييي الأولييييى بييثييلاثيية أهييييداف  نظيفة 
وتعادل في المباراة الثانية بهدف في كل شبكة 
بعد أن قييدم مباراة قوية وكييان الأقييرب لولا 
الأخطاء التحكيمية التي ساهمت في خروج 

المباراة بالتعادل..
الأخ معالي السفير أشاد بالمستوى الفني 
للمنتخب وخاصة في المباراة الثانية والتي 
استطاع فيها شبابنا تقديم الصورة المشرفة 
للكرة اليمنية والييشييبيياب اليمني الطموح 
مؤكدا أن شبابنا  الرياضين هم السفراء 
الحقيقيون للوطن بما يعكسونه من صورة 

طيبة معبرا عن سعادته بهذا اللقاء متمنيا 
دوام البذل والاجتهاد  في سبيل استمرار 
العمل والمشاركة المشرفة للكرة اليمنية، لتقوم 
بعثة المنتخب بصحبة الأخ السفير ومعه 
القنصل عبد الإلييه هييادي بجولة سياحية 
لأهم المعالم الأثرية والهامة بمدينة جاكرتا. 
الأخ عبد الفتاح لطف  رئيس البعثة شكر 
بدوره الأخ السفير على كرم الضيافة والمتابعة 
المستمرة لأحوال المنتخب بمدينة يوجا كرتا  
وهنا إن دل على شيء فإنما يدل على مدى 
الاهتمام والرعاية لشباب الوطن من قيادات 

الوطنية وممثليها بالخارج .
هييذا وقييد أجييرى المنتخب تمريناً خفيفاً 
ببهو فندق ياسمن لفك العضل ثم  تمرين 
سباحة ويييأتييي ضمن البرنامج الإعيييدادي 
للمنتخب قبل العودة إلى الوطن مساء اليوم 

إن شاء الله تعالى .

صنعاء/محيي الدين الشوتري:
عبرت الهيئة الادارية المؤقتة لنادي وحدة 
عدن الرياضي عن عميق شكرها وتقديرها 
لفخامة المشير عبدربه منصور هادي رئيس 
الجمهورية على دعمه المييادي لنادي وحدة 

عدن بمبلغ  مليوني  ريال  .
مشيرة إلييى ان ذلييك ليس بجديد على 
فخامة رئيس الجمهورية فهو الداعم الاول 

للشباب والرياضين في اليمن.
ونييوهييت الهيئة  الاداريييية للنادي ان هذا 
الدعم يأتي بعد جهود كبيرة بذلها محافظ 
محافظة عدن المهندس/وحيد علي رشيد 
الذي اثبت وبما لايدع مجالا للشك انه كان 

وما زال اهلا للثقة ونبراسا يحتذى به في 
حبه ودعمه ووفائه لعدن ولرياضييها .

وأكييدت الهيئة الادارييية: ان محافظ عدن 
سبق ان وقف مع الفريق خلال رحلة معركة 
الييصييعييود الييتييي كللها اليينييادي بييعييودتييه الى 
مكانته الطبيعية في دوري الاضيييواء ولم 
يقف عند هذا بل وكان عند المسؤولية  عندما 
واصل في البحث عن مصادر اخرى وهو ما 

تكلل بحصول النادي على هذا الدعم.
وفي هذا السياق وفي الوقت الذي  تحيي 
ادارة نادي وحدة عدن وجماهيره العريضة 
جهود محافظ المحافظة فانها تشد على 
يديه مواصلة هذا الجهد الخير تجاه هذه 

القلعة الرياضية الكبيرة .
ولم تنس الهيئة الادارية ان تقدم شكرها 
للدكتور احمد عبيد بن دغر وزير الاتصالات 
وتقنية المعلومات على توجيهاته الكريمة 
لمؤسسة الاتصالات يمن موبايل على رعاية 
الييفييريييق خييلال المييوسييم الييكييروي بالإضافة 
الى رجل الاعمال الاستاذ/ حسن الكبوس 
رئيييييس مييؤسييسيية الييكييبييوس الييتييجييارييية على 
رعايته الفريق.كما حيت الهيئة الادارييية 
جهود الاخ/ انصاف على مايو عضو مجلس 
النواب القلب النابض لهموم شباب عدن 
على جهوده المستمرة في تهيئة واستقرار 

الامور في هذا النادي العريق.

مراكش /العزي العصامي:
تقدم فريق الشعلة من عدن خطوة 
قييوييية للمنافسة عييلييى لييقييب بطولة 
المقامة  العربية للشطرنج  الانييدييية 
حيياليييييا فييي مييدييينيية مييراكييش المغربية 
بمشاركة 12 فريقا عربيا وحييل في 
المييركييز الثالث بعد فيييوزه فييي الجولة 
الخييامييسيية ييييوم أميييس عييلييى منافسه 
فريق الهلال السوداني بثلاث طاولات 
والتعادل في طاولة واحييدة ليحصد 
الشعلة نقطتي الفوز ويرفع رصيده 
إلى 7 نقاط في المركز الثالث خلف 
فريق الحرية المصري بكسر التعادل.

  وفيييي المييقييابييل تييعييثيير فييريييق سييهييام 
الميييراوعييية فيييي نييفييس الجيييولييية وخييسيير 
المواجهة القوية امام الفريق المتصدر 
فريق الييرجيياء المغربي المرشح الابييرز 
نقطتن  الييسييهييام  ليفقد  للبطولة 
ثمينتن كانتا ستدفعان بييه للامام 
واكتفى بالتراجع خطوة الييى المركز 

الرابع برصيد 6 نقاط.
  فيييي مييواجييهيية الييشييعييليية والييفييريييق 
اليييسيييودانيييي تمييكيين زنيييييدان الييزنييدانييي 
ميين الييفييوز فييي الييطيياوليية الاوليييى على 
السوداني عبد السلام ابييو بكر فيما 
تييعييادل فييي الييطيياوليية الثانية محمد 
جميل عبد السلام مع منافسه محمد 
الناصري وفاز كل من حاتم الحضراني 
وصالح العقربي من الشعلة على كل 
ميين احييمييد ابييو زيييد واحييمييد علي من 

اليييهيييلال اليييسيييودانيييي فيييي الييطيياولييتيين 
الثالثة والرابعة.

  وفيييي مييبيياراة الييسييهييام خييسيير ايميين 
الحليلة امييام المغربي محمد تيسير 
في الطاولة الاولى وتعادل في الطاولة 
الثانية عبده البعداني امام منافسه 
المغربي عبد العزيز اونكود وخسر كل 
من فؤاد مفلح وخليل الصبيحي امام 
كل من علي صبار وحافظ شيد في 

الطاولتن الثالثة والرابعة.
وميييين المييمييكيين أن تييسيياعييد الجييوليية 
السادسة التي جرت في وقت متأخر 
من الليلة الماضية في حييال تحقيق 

نتائج إيجابية فيها من قبل الفريقن 
عييلييى اسييتييمييرارييية خيييوض الفريقن 

المنافسة ضمن فرق المقدمة.
  إلى ذلك اشاد رئيس بعثة الشطرنج 
اليمني فييي البطولة فييؤاد الجمالي 
بييأداء لاعبي سهام المراوعة وقدرتهم 
على تحقيق النتائج الايجابية التي 
مييكيينييتييهييم مييين الاسيييتيييميييرار بييين فييرق 
المقدمة للمنافسة على اللقب، مشيرا 
إليييى أن دعيييم رجيييل الاعييمييال اليمني 
أحييمييد صييالييح العيسي رئيييييس اتحيياد 
كرة القدم كان له أثر كبير في مشاركة 
الفريق إلى جانب دعم رئيس مجلس 

إدارة شركة التبغ والكبريت الوطنية 
كمران نبيل الفقيه .

  وبن ان دعم شركة مصافي عدن 
لفريق الشعلة وتبنيها لهذا النادي 
بصورة مستمرة ساعد فريق الشعلة 
على بييلييوغ هييذه المييرحييليية بانتظار أن 
يييحييقييق أحييدهييمييا أو كييلاهييمييا نتائج 

متقدمة في بطولة قوية.
  إلى ذلك وصل رئيس الاتحاد العام 
للشطرنج صبري عبد المولى أمس إلى 
مييراكييش لحييضييور اجييتييميياعييات المكتب 
الييتيينييفيييييذي لييلاتحيياد الييعييربييي والييتييي 

ستعقد يومي الخميس والجمعة.

بفضل جهود بذلها محافظ محافظة عدن..

انطلاق التجمع الأول لكبار الطاولة   

على طاولة الوزير الإرياني والمحافظ شوقي هائل 

فيما تعثر سهام المراوعة أمام بطل المغرب.. 

نادي وحدة عدن يثمن دعم رئيس الجمهورية للنادي

عصام السنيني : نفذنا العديد من الأنشطة بامتياز ورمضان زاخر بالبطولات

الشعلة يتقدم في بطولة الشطرنج العربية

متابعة / عبدالله قائد علي  :
بييدأت امييس على الصالة الدولية التابعة لاتحيياد الطاولة 
ميينييافييسييات الييتييجييمييع الاول لانيييديييية اليييدرجييية الأولييييييى لييكييرة 
الطاولة  لفئة العمومي " كبار " التي تستمر لقاءاتها حتى الي"30 
" من مايو الجاري  بمشاركة ) 10 (  أندية هي : ) اهلي صنعاء ، 
الصقر ، العروبة ، التلال عدن ،  شعب اب ،  شباب عمران، الشروق 

تعز ،  الشعلة عدن ،  الانطلاق لحج ،  أهلي تعز  (   .
و قسمت الاندية المشاركة الى مجموعتن ضمت المجموعة 
الاولى " الصقر تعز وشعب اب والتلال واهلي تعز والشعلة ..فيما 
ضمت المجموعة الثانية " اهلي صنعاء والعروبة والشروق الصنة 

وشباب عمران والانطلاق لحج .
نتائج المجموعة الاولى : اهلي تعز × التلال ) 3 -  صفر ( ،  

التلال × شعب اب ) 3 -  1 ( الصقر×  اهلي 
تعز ) 3 -  صفر ( ،  الصقر × التلال ) 3 

-  صفر ( ،  شعب اب × اهلي تعز )3 – 2(  
نيييتيييائيييج الميييجيييميييوعييية اليييثيييانييييييية :  اهلي 
صنعاء×  الانطلاق لحييج ) 3 -  صفر ( ، 
اهلي صنعاء × شباب عمران ) 3 / صفر( 
، العروبة × الانييطييلاق لحج ) 3 – صفر ( 
،  شييبيياب عييمييران × الييشييروق الييصيينييه ) 3 - 

1(  الشروق × العروبة ) 3 -  1 ( .  
 تييييتييييواصييييل ليييييقييييياءات اليييتيييجيييميييع صييبيياح 
وعصر اليييييوم باقامة مييواجييهييات المرحلتن 
الثانية  والثالثة والتي في  ضوئها ستحدد 
المراكز من الاول وحتى التاسع بعد ان ضمن 
فريق الشعلة عدن المركز العاشر نظرا لعدم 
مشاركته في التجمع لاسباب غير معروفه . 
وعلى هامش البطولة  ثمن الدكتور عصام 
السنيني رئيس الاتحيياد اليمني العام لكرة 
الطاولة دعييم وزييير الشباب والرياضة الاخ 
معمر الارياني لاتحاد كرة الطاولة ومتابعته 

المستمرة لأنشطته وكذا قطاع الرياضة بالصندوق .
وأوضح ان الاتحاد وتزامنا مع أعياد الوحدة المباركة حرص 

عييلييى تنفيذ الييعييديييد ميين الانييشييطيية وفقا 
لخطته المقرة داخليا وذلك من خلال:

1 -  إقامة التجمع الاول لاندية الدرجة 
الاولييى لفئة العمومي خييلال الفترة ٢٧ - 
٣٠مايو . ٢ -  إقامة التجمع الاول لاندية 
الدرجة الثانية لفئة العمومي خلال الفترة 

٤ - ٧يونيو.
 كما استكمل الاتحاد إجراءات تحويل 
دعيييم اليييفيييروع فييي المحييافييظييات لإقيياميية 
التصفيات الخاصة بالدرجة الثالثة 
وفي ١٨محافظة خلال الشهر الحالي 
وشهر يونيو القادم . وبيين ان الاتحيياد 
بصدد التنسيق مع لجنة الحكام لإقامة 
دورة دولية بالتنسيق مع الاتحاد الدولي للحكام المحلين 

خلال الفترة القادمة.

 وقيييال رئيييييس الاتحييياد انييه تم تكليف الميييدرب المصري 
عادل شومان لحضور تجمعات الاولى والثانية لاختيار 
اكبر قدر من اللاعبن للانضمام الى تدريبات المنتخبات 
الوطنية و ان الاتحاد لديه خطة لاستدعاء لاعبن من 
محافظتي تعز وإب في فئة الناشئن والأشبال للانضمام 
الى التدريبات خلال العطلة الصيفية بعد امتحانات 
نهاية العام الحالي كما بن ان نشاط الاتحاد سيستمر 
خلال شهر رمضان القادم بإقامة بطولات فردي الشباب 
والناشئن والأشبال وكذا استمرار إعداد المنتخب الوطني 

للاستحقاقات القادمة.
ادار اللقاءات الحكام الدوليون : الدولي " باج ازرق "  نوفل 
الحبشي ) رئيس اللجنة العليا للبطولة (   و  الدولي / 
نبيل الزوقري  والدولي  / علي الاعرج والدولي/  محمد 
حميد والدولي / عادل اليفاعي  والدولي / نبيل الضبعي ، 

ومحمد عبده حيدر  ومحمد مهدي  ومجيب سيف .  

فيما أقام جولة سياحية  في مدينة جاكرتا 

سفير بلادنا في إندونيسيا يحتفي ببعثة الأحمر الشاب 

مدينة القصوص الرياضية !!

معاذ الخميسي 


